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FORUM DELLE DONNE riunione del 30 maggio 2016 
 

 

Presenti: 

 

Diana Avanzo, Francesca Barbano, Paola Brunetti, Rosetta Colombo, Angela Di Martino (SN), Giorgia 

Facioni, Chiara Occhialini, Cinzia Ottavi (SN), Rosamaria Roccasecca, Maria Bianca Roma. 

 

Il Forum è stato convocato a distanza di un anno dalla riunione precedente, tenutasi a Villa Huffer il 17 

giugno 2015. Allora ci si diede appuntamento subito dopo il congresso straordinario, convocato poi nel 

dicembre 2015. Ragioni diverse, legate sia alle problematiche che hanno investito il gruppo di 

coordinamento sia anche a difficoltà di individuare una data che consentisse la più allargata 

partecipazione hanno determinato uno slittamento della convocazione. 

Tutte le compagne ringraziano in modo particolare Elvira Ceci per l'impegno mantenuto nonostante la sua 

difficile situazione e si stringono intorno a lei con  un affettuoso abbraccio per il recentissimo lutto che le 

ha impedito di partecipare alla riunione. 

 

 

Coordinamento Forum 

 

Si prende atto del fatto che anche nella odierna riunione le presenze risultano limitate. Occorre pertanto 

continuare nella ricerca di strumenti che facilitino il coordinamento fra le compagne del territorio, le 

pensionate e quelle di Roma. L'utilizzo di canali diversi per mantenere la comunicazione a distanza (fra 

cui il gruppo whatsapp “le toste della Fisac”) può essere incrementato e differenziato, specie se si riuscirà 

a far partire quei gruppi di lavoro tematici su cui si ragiona da tempo, così come vanno esplorate tutte le 

occasioni di collegamento con i luoghi delle donne nel sindacato,  sia a Roma che sul territorio. 

Nonostante tutto questo rimane comunque centrale il momento dell'incontro diretto e dello scambio libero 

-  e anche informale - che ha caratterizzato il nostro Forum in tutta la sua storia. Va tuttavia considerato se 

mantenere l'attuale struttura e denominazione o procedere piuttosto a una diversa configurazione, 

riprendendo anche il nome di “Coordinamento delle donne”.   

In ogni caso, pur comprendendo le ragioni che determinano per tutti un uso molto attento e responsabile 

delle cedole, rimane comunque la necessità di garantire un accantonamento minimo di risorse per le 

attività delle donne (100 ore erano state stanziate nel 2015 sul complesso delle cedole nazionali). Si ha 

presente inoltre che probabilmente alcune compagne non ritengono più indispensabile la loro 

partecipazione ad un luogo sindacale specificamente rivolto all'elaborazione del pensiero politico 

femminile ma viene ritenuto che tale luogo risulti ancora indispensabile per affrontare in chiave di genere 

taluni nodi irrisolti che caratterizzano tutt'ora il nostro come tutti gli ambienti di lavoro. Oltre a ciò 

esistono tutt'ora - pur nella diversità della situazione odierna rispetto al passato - comportamenti e 

modalità di pensiero che rimandano a stereotipi che impattano sulla vita di tutte le lavoratrici e lavoratori. 

La questione di genere infine non può essere annacquata all'interno di un indifferenziato discorso sulle 

diversità come invece pare stia facendo in questo momento la Banca. 

 

Si decide di affidare l'interim per il coordinamento del Forum a Francesca Barbano, che già a partire dallo 

scorso anno si era offerta di affiancare il precedente gruppo di lavoro (Marchi-Ceci-Federici). Si tratta 

tuttavia di un incarico a brevissima scadenza perché il forum dovrà essere riconvocato dopo l'estate, 
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possibilmente entro il mese di ottobre per procedere alla definizione compiuta del proprio modo di 

lavorare e delle coordinatrici. La presenza odierna di due componenti della Segreteria Nazionale 

testimonia l'attenzione dedicata a questa sede di lavoro sindacale. 

 

  

Collegamento Forum – rappresentanza sindacale in Commissione Pari Opportunità 

 

Attualmente stiamo assistendo ad un'azione della Banca che mira a svuotare la peculiarità del discorso di 

genere e a concentrare l'attenzione si strumenti che favoriscano la “carriera” delle donne del segmento 

direttivo a scapito di un discorso capace di includere l'intera compagine del personale. Nell'ambito della 

Commissione Pari Opportunità questo disegno viene perseguito da un lato appiattendo il discorso di 

genere su quello dei percorsi di carriera e dall'altro manifestando l'intenzione di sciogliere la specificità 

del discorso relativo alle donne (cui gli accordi bilaterali che hanno portato alla costituzione della CPO 

sono riferiti) in un più generico discorso relativo alle discriminazioni e alle diversità. Quest'ultima deriva 

viene portata avanti da una struttura che si relaziona solo con la componente Banca della Commissione.  

Non si vuole sminuire l'importanza di una completa valorizzazione delle diversità presenti fra il personale 

(età, diverse abilità ecc.) ma questo percorso non può avvenire mettendo da parte la specificità del 

discorso di genere. 

 

Il disegno perseguito dalla Banca è stato purtroppo sin qui favorito dalla scarsa incidenza che l'azione dei 

membri di nomina sindacale hanno avuto sull'attività della Commissione negli ultimi anni. Attualmente 

sia per l'avvicendamento nella figura del coordinamento di parte sindacale, sia per l'azione di sollecito 

svolta anche dalle nostre rappresentanti si spera di riuscire ad invertire una linea di tendenza pericolosa. 

Considerato come dopo i recenti avvicendamenti dello scorso anno occorre nuovamente procedere a 

sostituire una componente Fisac per le dimissioni presentate dalla compagna Maria Letizia Maio: il 

Forum indica Francesca Barbano, già supplente, in qualità di membro effettivo e Diana Avanzo come 

supplente. 

 

 

Programma attività future 

 

Si stabilisce di creare le condizioni perché nelle pagine dell'Unione appaia sempre almeno un articolo 

riferito alle tematiche di cui si dibatte nel Forum. Il primo pezzo sarà dedicato all'attuazione in Banca 

della legge Cirinnà e sempre prima dell'estate il Forum interverrà sul problema rappresentato dagli asili 

nido per i colleghi della struttura di Via Nazionale. Un'attenzione particolare verrà riservata anche alla 

discussione dei dati e delle proposte rivenienti dalla relazione della Commissione Pari Opportunità (che 

verrà presentata il prossimo 20 giugno) così come alle tematiche dell'orario di lavoro per le quali verranno 

valutati gli spazi di intervento del Forum insieme ai compagni/e incaricati di seguire per il sindacato della 

Commissione a ciò specificamente dedicata. 

 
 

Roma,  14 giugno 2016 
 
 

  Esecutivo Forum Donne ad interim 


